

La Voz de Guipúzcoa

Domingo 17 de Junio de 1923

Diario Republicano

San Sebastián.-Año XXXIX.-Número 14.111

Noticias de Barcelona

"Solidaridad Obrera" pide que sea destituido Primo de Rivera

¿Se intensificará el paro? - Noticias contradictorias acerca de la solución de la huelga

Madrid, 17.

LAS GESTIONES DEL MARQUÉS DE ESTELLA

El capitán general ha dirigido una carta a los patronos contestando a las bases que éstos sometieron a su examen.

El marqués de Estella acepta las bases, excepto la séptima y la novena, a las que formula algunas observaciones.

Los patronos aceptan las modificaciones del capitán general y afirman que en cuanto cese la huelga y se reanudan los trabajos ellos procederán a la aceptación definitiva de las bases revisadas y censuradas por el capitán general.

Ha anunciado también que el lunes reanudarán el trabajo con el personal de que disponen, esperando que las autoridades garantizan la libertad del trabajo, la vida de los obreros y patronos y las haciendas de unos y otros.

DICE EL CAPITÁN GENERAL

El capitán general, hablando de su intervención en el conflicto, ha dicho que sus gestiones han sido limitadas, pero que él ha puesto toda su buena voluntad.

No he hallado —dijo— resistencia en los patronos, y la opuesta por los obreros ha sido muy pequeña.

Creía el marqués de Estella que con un poco de buena voluntad por parte de obreros y patronos, y con otro poco de habilidad en el gobernador civil para armonizar los criterios de unos y otros, el lunes o el martes podrá quedar solucionada la huelga de transportes, que tanto daño está causando a Barcelona.

LAS BASES DE ARREGLO

Por la tarde el gobernador civil recibió de los patronos las bases que han sido revisadas por el capitán general.

Los patronos aceptan las modificaciones introducidas en la base séptima, y en principio las referentes a la novena.

Por su parte los obreros oponen alguna resistencia, pero a última hora las impresiones eran optimistas, aunque se aseguraba que el Comité de huelga iba a publicar un manifiesto recomendando a los obreros que el lunes se intensifique el paro, alcanzando éste a los servicios que siguen funcionando.

"SOLIDARIDAD OBRERA" Y EL CAPITÁN GENERAL

El periódico "Solidaridad Obrera" publica en su número de ayer duros ataques al capitán general señor marqués de Estella.

Dice dicho periódico que el capitán general está protegido por gente armada pagada por la Patrónal.

Pide al Gobierno que le destituya del cargo que ocupa, pues en él ha fracasado como en otros que desempeñó en Sevilla y en Madrid.

Termina diciendo dicho periódico que el marqués de Estella se ha irrogado facultas

des del gobernador civil para favorecer únicamente á la clase patronal.

UN ATRACO

Al pasar ayer por la calle del Río un joven llamado Blas Marco, lo salieron al paso tres desconocidos que pistola en mano le exigieron les entregase lo que llevaba encima.

El joven amedrantado les entregó la cartera, en la que llevaba 400 pesetas y los atracadores se dieron rápidamente á la fuga.

¿SE SOLUCIONA LA HUELGA?

El gobernador civil señor Barber, hablando anoché con los periodistas, les manifestó que el Comité de huelga había aceptado en principio las bases presentadas por los patronos, siempre reservándose la facultad de presentar algunas enmiendas, pero que en general no afectan al espíritu de dichas bases.

UN MANIFIESTO DE LOS OBREROS

El Comité de huelga ha dirigido un manifiesto á los obreros, en el que se aconseja que el lunes próximo reanudan todos el trabajo.

LA REUNIÓN DEFINITIVA

Hoy domingo se celebrará una nueva reunión en el gobierno civil entre patronos y obreros.

En esta reunión se ultimarán las condiciones en que ha de reanudarse el trabajo.

(Por teléfono)

Madrid, 17.

Ayer por la mañana los representantes de la industria armada de Eibar, y otros pueblos de la zona vasca, acompañados de algunos diputados provinciales de Guipúzcoa y Vizcaya, y representantes en Cortes, visitaron al ministro de Hacienda, a quien expresaron cuáles son las aspiraciones de los fabricantes de armas cuyos legítimos intereses están seriamente amenazados por el decreto de septiembre de 1920, por una parte, y por las dificultades que a su importación en los Estados Unidos y otros mercados extranjeros se oponen.

El señor Villanueva escuchó atentamente a los comisionados, y como en aquel momento tenía que ir a los funerales por el alma del teniente coronel señor Valenzuela, encargó al jefe del Negociado de Convenios, tomara buena nota de la exposición de sus visitantes, a los que rogó le dispensaran no pudiera seguir atendiéndoles.

DEL 15 AL 31 DE JULIO DE 1923

FERIA DE MUESTRAS DE SAN SEBASTIÁN

La más importante Feria de Muestras peninsular y Exposición de Automóviles

Gran semana Automovilista y Motociclista, DEL 24 AL 28 DE JULIO DE 1923,

SUBVENCIONADA POR EL GRAN KURSAAL DE SAN SEBASTIÁN

Sensacionales carreras de automóviles de turismo, motocicletas con side-cars, cyclecars, etc.

Interesantes festivales veraniegos. Espectáculos de todas clases. Espléndidos alojamientos. Facilidad de comunicaciones. No deje de visitar San Sebastián

DEL 15 AL 31 DE JULIO PROXIMO

GRAN SEMANA AUTOMOVILISTA Y MOTOCICLISTA

Diario Republicano

San Sebastián.-Año XXXIX.-Número 14.111

Los asuntos de Marruecos**La noticia del asesinato de Abd-el-Krim, no se confirma**

Franco y los legionarios han marchado para África, en compañía de otros jefes

(POR TELÉFONO)

Madrid, 17.

NOTICIA IMPORTANTE, QUE NO SE CONFIRMA

Durante el día de ayer circuló por Madrid la noticia de que había sido asesinado por la familia de un cabecilla de Beni-Urraguel el jefe de aquella cabila Abd-el-Krim.

El rumor, acogido desde un principio con las debidas reservas, dada su importancia, no ha sido confirmado.

Procede la noticia de Melilla, en donde se decía que Abd-el-Krim había dado órdenes para que se matara a un cabecilla de Beni-Urraguel que, según parece, tenía relaciones con las autoridades españolas.

Enterados algunos miembros de la familia del condenado a muerte por orden de Abd-el-Krim, aguardaron a éste en determinado sitio por donde había de pasar y lo dieron muerte.

Como decímos, la noticia no ha sido confirmada.

PARTE OFICIAL

Anoche, en el ministerio de la Guerra, se dictó el siguiente parte:

"El alto comisario de España en Marruecos comunica á este ministerio, desde Melilla, lo siguiente:

Zona occidental.—Bañándose ayer en el

El pleito de los armeros**Los comisionados visitan al ministro de Hacienda, consiguiendo la promesa de que quedará asegurado el mercado norteamericano****(Por teléfono)**

Madrid, 17.

El jefe de dicho Negociado manifestó a los comisionados que al examinarse las proposiciones que hace el Gobierno de los Estados Unidos, y luego de estudiada la respuesta, al hacer el Gobierno español sus contraproposiciones, incluirá en ellas las peticiones de la industria armada.

Se buscará la manera de que los derechos de la importación de armas españolas en Norteamérica sean reducidos, y se verá la forma de asegurar aquel mercado, el mejor que tienen las armas de fabricación eibarresa.

Los comisionados salieron satisfechos de la entrevista.

FRONTERA MODERNA

HOY, DOMINGO 17, REAPARICIÓN DE LOS ASSES DE LA PELOTA

IRIGOYEN Y TACOLO:

SALSAMENDI Y VEGA:

PASIEGUITO Y BEROLEGUI

ABARRATEGUI Y ALBERDI

ULTIMO DOMINGO QUE SE JUEGA EN EL MODERNO

CAMPO DE ATOCHE

Gran partido de fútbol patrocinado por la Asociación de la Prensa

ESPERANZA - REAL UNION

A LAS 4 1/2 DE LA TARDE

ACONTECIMIENTO FUTBOLÍSTICO